
 

 

Das Aushängeschild beim BFC Alemannia 1890 e. V. 

ist die Jugendarbeit: 

270 jugendliche Fußballer und 50 jugendliche Tennisspieler 

sind Mitglied im Verein 
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B F C Alemannia 1890 e.V. 

Ollenhauerstraße 64 e; 13403 Berlin 

Gesamtverein     

E-Mail: praesidium@alemannia 1890.de   

Internet: http://www.bfc-alemannia-1890.de 

Bankverbindung: Deutsche Bank AG 

  IBAN: DE 54 100700240407077700; BIC: DEUTDEDBBER 

Vereinsregister: VR-1636 B   

Steuer-Nr.: 27-616-56745   

   

Geschäftsstellen/ Geschäftszeiten     

Fußball Carola von Bergen 

 Telefon / Fax: 030 412 43 70 / 030 939 31 754 Dienstags 16  19 Uhr 

E-Mail: vonbergen-patzig@t-online.de   

Tennis Siegfried Bahlke 

 Telefon / Fax: 030 498 93 209  /  030 343 30 987  Wochentags 10 -12 Uhr 

E-Mail: bfcalem@versanet.de  

Abteilungen     

Fußball / Jugendleitung 

 

  

Telefon / Fax: 030 498 93 219 / 030 343 30 696  Donnerstag 17  18:30 Uhr 

E-Mail: alemannia@versanet.de   

Tennis / Jugendleitung 

 

  

Telefon: 030 498 93 209   

E-Mail: bfcalem@versanet.de   

Kegeln 

 

  

Telefon: 0163 712 99 30  /  030 498 75 263   

E-Mail: siegfried.heinerberlin@gmail.com 

Gastronomie     

Vereinsgaststätte Andreas Wagner und Manuela Wendlandt 

Adresse: Ollenhauer Straße 64 e; 13403 Berlin 

Telefon: 030 496 49 90   

E-Mail: vereinsheim-alemannia@gmx.de   

Vereinsheim 
 

  

Adresse: Kienhorststraße 170 (ehem. Wackerweg); 13403 Berlin 

Telefon: 0172 327 37 48   

E-Mail: manuel-grosser@t-online.de  

  

  

   

Impressum     

Herausgeber: BFC Alemannia 1890 e.V.   

Redaktion dieser Ausgabe: Siegfried Heiner, Heinz Schultze 

Druck: Concept Medienhaus GmbH, Bülowstraße 56-57, 10783 Berlin 

  Telefon: 030 / 627 33 75 0, Telefax: 030 / 627 33 75 19 

  E-Mail: info@conceptmedienhaus.de 
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Liebe Vereinsmitglieder, 

liebe Freunde und Gäste des Vereins, 
in wenigen Monaten jährt sich das Gründungsdatum des BFC Alemannia 1890 e.V., 

der 2. November 1890, zum 125igsten Mal. Damit sind wir einer der ältesten 

Fußballvereine Deutschlands. Die Fußballer hatten ihre beste Zeit in den 1920iger  

Jahren und 1957. Leider bereiten sie uns zurzeit erhebliche Probleme und Sorgen. 

Sportlich gesehen befinden sich die Fußballer in einem historischen Tief. Erfreulich 

dagegen ist die Jugendarbeit im Verein, kleinere Erfolge haben sich eingestellt. 

Bleibt zu hoffen, dass im Jubiläumsjahr der Anfang zu einem wieder besseren 

Miteinander, zu mehr Respekt und Fairness untereinander gelegt wird.  

Beim BFC Alemannia 1890 e.V. werden über 

300 Jugendliche trainiert und betreut. Im 

Fußballbereich haben wir mit mehr als 260 

jugendlichen Mitgliedern die lange geltende 

Zielgröße von 250 überschritten. Dem neuen, 

kommissarisch eingesetzten Jugendleiter Florian 

Paul wünschen wir nach einem guten Start die 

notwendige Nachhaltigkeit zum Erfolg. Trainer, 

Betreuer und Eltern sind hier gleichermaßen 

gefordert ihren Teil dazu beizutragen. Im 

Tennisbereich leisten die Jugendleiterinnen Sonja 

Rosskopf und Jessica Rux dankenswerte Arbeit. 

Der Verein fühlt sich dem Kinderschutz offiziell 

seit 2011 verpflichtet und unterhält 

entsprechende Strukturen. Ein Dankeschön an 

Katrin Starke und Stefanie  Weiland die sich neu 

bzw. wieder als Vertrauensperson im 

Kinderschutz (Fußball) zur Verfügung gestellt 

haben. 

Sportliches - Jugendbereich: Ja, wir haben sie 

nach 12 Jahren wieder, eine A-Junioren 

Mannschaft. Die D1-Junioren haben eine sehr 

gute Saison gespielt. Zeitweise haben sie um den 

Aufstieg in die Landesklasse mitgespielt und 

wurden zum Schluss mit einem dritten Platz 

belohnt. In der Tennisabteilung haben die U12 in 

der Winterrunde den Aufstieg in die Meisterklasse 

geschafft, Marie Luise Schmidt war als 

Gewinnerin der Bezirksmeisterschaft U12 

erfolgreich. Herzlichen Glückwunsch. 

Sportliches - Erwachsenenbereich: Das 

Positive, die 2. Herren konnten die Kreisliga A 

halten. Kontinuität bei den Trainern und der 

Mannschaft haben sicher den Grundstock dafür 

gelegt. Ganz anders sah es bei den 1. Herren aus 

was den Abstieg aus der Bezirksliga zur Folge 

hat. Abgestiegen ist auch die 1. Mannschaft bei 

den Sportkeglern. Hier spielten vor allem 

krankheitsbedingte Ausfälle eine wesentliche 

Rolle. 

Mitgliederversammlungen: Ein Dankeschön 

allen Mitglieder, die bereit waren sich für 

freigewordene Funktionen, sei es im Vorstand 

oder als Delegierte nachwählen zu lassen. Im 

Tennis-Bereich gibt es mit Tutku Kurt und 

Christian Fuchs jetzt ein Sportwarteteam jüngeren 

Alters. Damit ist hier ein Generationswechsel 

eingeleitet, der auch für das Präsidium 

wünschenswert ist. 

Last but not least ist noch der Pächterwechsel in 

der Vereinsgaststätte Ollenhauerstr. 64e im 

Kienhorstpark hervorzuheben. Der neue Pächter 

Andreas Wagner mit seiner Lebensgefährtin und 

Wirtin Manuela Wendtland haben sich richtig ins 

Zeug gelegt. Die Veränderungen sind nicht zu 

übersehen, das Ambiente hat sich zum Positiven 

verändert. Die Fußballabteilung hat sich mit 

Investitionen, insbesondere im Küchenbereich, 

beteiligt. 

Zum Heft: Titel des ist 

es schon vor Ende Juni fertig? Das Sommerfest 

am 4. Juli und die vom Förderverein 

ännchen e. -

zu einem Turnier nach Zlotów (Polen) 

Ende Juni sind gute Gelegenheiten die 

Vereinszeitung zu verteilen. 

Nun noch viel Spaß beim Sommerfest und den 

weiteren Jubiläumsveranstaltungen. 
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Ausbildung 

in Kooperation 

mit dem Verein:  

Wer Interesse an 
Stahlbetonbau und 
Maurertätigkeiten 
hat. Hier eine 
Chance zur 
Ausbildung in einer 
renommierten Firma 
für Hochbau 

 

 

 

 

 

 

 

Bei einem Besuch im Mai bei Herrn Horst Kasimir anlässlich seines 75. Geburtstages hat er 
bestätigt, dass das Kooperationsangebot mit dem Verein nach wie vor besteht. 
Interessenten für eine Ausbildung in seinem Betrieb können  auch über die Jugendleitung 
oder den Vereinspräsident einen ersten Kontakt aufnehmen. Horst Kasimir ist beruflich noch 
immer aktiv. Dem Verein ist er durch den Kegelsport verbunden. Seit längerer Zeit als 
passives Mitglied. Während seiner aktiven Zeit hat er  diverse sportliche Erfolge erzielt und 
Auszeichnungen erhalten. Darüber hinaus bekleidete er verschiedene Ämter sowohl im 
Verein als auch im Verband. 

 

 

Unser Partner für den 
Druck dieses Heftes 
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Das Präsidium 

Die Zusammensetzung und Aufgaben des Präsidiums sind in § 11 der Vereinssatzung 
geregelt. Präsident, Vizepräsident und Schatzmeister sind Vorstand im Sinne des § 26 BGB. 
Ergänzt wird es durch die ersten Vorsitzenden der Abteilungen und dem  nur beratende 
Funktion zukommenden - Obmann des Ältestenrates (siehe Seite 10 in der INFO 1. Halbjahr 
2014). Der Vorstand wird alle zwei Jahre - Ende April - von der Gesamtausschuss-
versammlung (Mitgliederversammlung des Vereins) gewählt, die Vorsitzenden der 
Abteilungen ebenfalls alle zwei Jahre auf der Jahreshauptversammlung der jeweiligen 
Abteilung. Dem Präsidenten obliegt die gesamte Leitung des Vereins im Zusammenwirken 
mit den Mitgliedern des Präsidiums. Das Präsidium trifft sich in aller Regel einmal im Monat 
zu einer Sitzung. Von jeder Sitzung wird ein Protokoll gefertigt. 

Mitglieder des Präsidiums sind: 

Heinz Schultze (Präsident), Detlef Wendt (Vizepräsident) und Wolfgang Gröbe 
(Schatzmeister) sowie Carola von Bergen (Vorsitzende Fußball), Waldemar Grzeschkowitz 
(Vorsitzender Tennis) und Siegfried Heiner (Vorsitzender Sportkegeln). 

 

Foto: H. Schultze 
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125  Jahre BFC Alemannia 1890 e.V. 

Immer wieder wurde davon gesprochen, nun sind es nur noch wenige Monate bis zum 
2. November 2015, dem Tag an dem sich die Vereinsgründung zum 125. Mal jährt. Der 
BFC Alemannia 1890 e. V. ging aus einer Gruppe hervor, die sich im Frühjahr 1890 zum 

man sich hauptsächlich dem Fußball zu und gründete am 2. November 1890 den Verein 
BFC Drei Jahrzehnte später entschloss man sich den Zeitanforderungen 

de. 
Erst später kamen die Sparten Sportkegeln (1951) und Tennis (1982) hinzu. Alemannia 

- tschlands. 

Natürlich soll 2015  mit folgenden Veranstaltungen - im Zeichen des Jubiläums stehen:  

Am 4. Juli 2015 - Sommerfest auf dem Gelände Ollerhauer Straße 64e, 13403 Berlin, 
organisiert von der Tennisabteilung und der Fußballjugend. 

Am 11. Juli 2015 - Kegelturnier in der "Robert-von-Siemens-Halle" (Lenther Steig 7, 
13629 Berlin) mit Hertha BSC, VfB Hermsdorf, Charlottenburger Sportclub (SCC) und 
KSV Amicitia, organisiert von der Sportkegelabteilung. 

Vom 13. Juli bis 24. Juli 2015 Internationaler Tennis-Ferienpokal 2015. 

Geplant sind außerdem ein weiteres (Kienhorststraße 
170, ehem. Wackerweg; 13403 Berlin) und ein Fußballturnier. Die Termine und die 
Teilnehmer am Turnier standen bei Redaktionsschluss noch nicht fest. 

Zum Abschluss wird am 2. November 2015 im Fontane Haus 
(Märkisches Zentrum, Wilhelmsruher Damm 142 c, 13439 Berlin) die offizielle Feier (Festakt) 
stattfinden. 

Der für den 12. Dezember 2015 vorgeschlagene Festball wird nicht stattfinden. Nach einer 
Besichtigung des vorgesehenen Saales durch die Mitglieder des Präsidiums und nach einer 
anschließenden Diskussion stellte der Vorsitzende der Tennisabteilung den Antrag, anstatt 
des Festballes zwei Sommerfeste durchzuführen: Ein Fest auf dem Vereinsgelände in der 
Ollenhauerstraße, organisiert von der Tennisabteilung und der Fußballjugend und ein Fest 

Begründet wurde der Antrag 
insbesondere mit mangelndem Interesse der Mitglieder an einem Festball aufgrund der  
zeitlichen Nähe zum Weihnachtsfest. Der Antrag wurde mit 4 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen angenommen. 

Folgende Veranstaltungen mit Bezug auf das Jubiläum fanden bereits statt: 

Am 20. März trafen sich auf Iniative von Wolfgang Gröbe Vertreter der drei Sparten und des 
zu einem Kegelabend. Die Tennisabteilung stellte die 

25. April 2015) ins Zeichen des Jubiläums. 

Natürlich müssen die Feste und sportlichen Wettbewerbe auch finanziert werden: Seit 
März 2012 ist ein Spendenkonto für Aktivitäten im Jubiläumsjahr eingerichtet. Einschließlich 
des ersten Drittels des Monats Juni 2015 sind 7.641 Abteilungsumlagen 
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der Fußball- und Kegelabteilung; beschlossen auf der Gesamtausschussversammlung am 
25. April 2014) auf das Spendenkonto überwiesen worden. 
überwiegend für Banner. Über die Verwendung der eingezahlten Mittel wird 
selbstverständlich Rechenschaft gelegt, nicht verwendete Umlagen werden den Abteilungen 
anteilig erstattet. 

Danke allen Spendern! 

-Jahr-
lautet: 

IBAN: DE 32 1007 0024 0407 0777 08 
 

Überblick - Aktuelles und Neues im Verein 

Die Jahreshauptversammlungen der Abteilungen und die Gesamtausschuss-
versammlung sind im März bzw. am 24. April 2015 ordnungsgemäß durchgeführt worden. 

Mitglieder 

Abteilung Mitglieder Ende Mai 2015 Mitglieder Ende Juni 2014 Mitgliederveränderung 

Jugendl. Erwachs. Gesamt Jugendl. Erwachs. Gesamt Jugendl. Erwachs. Gesamt 

Fußball 271 204 475 231 182 413 40 22 62 

Tennis 54 144 198 56 151 207 -2 -7 -9 

Kegeln 0 24 24 0 26 26 0 -2 -2 

Dart*) 0 0 0 0 7 7 0 -7 -7 

  325 372 697 287 366 653 38 6 44 
*) Die Dartabteilung hat sich zum 31. Dezember 2014 aufgelöst 

 
Veränderung 
in Prozent: 

5,5% 1,6% 6,3% 

 

Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder herzlich und wünschen, dass sich die Hoffnungen, 
die sie mit dem Beitritt verbinden, erfüllen. Wir wünschen  euch viel Freude und auch Erfolg 
in der ausgewählten Sportart sowie gute Erfahrungen in der (neuen) Gemeinschaft. 

Sportliches in Kürze 

Die Jugendarbeit im Verein kann als erfolgreich bezeichnet werden. Steigende 
Mitgliederzahlen und Erfolgserlebnisse im sportlichen Bereich belegen das: Nach mehr als 
zehn Jahren gibt es wieder eine A-Junioren-Mannschaft. Die D1-Junioren haben eine sehr 
gute Saison gespielt. Aktuell belegt die Mannschaft den dritten Tabellenplatz, der ihr sicher 
ist. In der Wintersaison hat die Tennis-Jugend mit der U12 den Aufstieg in die 
Meisterschaftsklasse geschafft. In der noch nicht abgeschlossenen Sommersaison können 
die Jugendmannschaften mit sehr guten Ergebnissen und Tabellenplätze aufwarten. Und, Im 
Einzel hat Lisa-Marie Schmidt die Bezirksmeisterschaft der U12 gewonnen.  

Bei den Erwachsenen ist eher Tristesse angesagt, die erste Mannschaft der Fußballer  und  
die der Sportkegler sind gewissermaßen im Gleichschritt im zweiten Jahr hintereinander 
abgestiegen. Die Fußballer haben damit ein historisches Tief erreicht. Ebenso geht es den 
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Tennisspielerinnen der ersten Damenmannschaft. Etwas besser steht die erste 
Herrenmannschaft da, sie spielt allerdings in der drittuntersten Spielklasse. 

Bei den Herren-Mannschaften ab U30 ist die Bilanz erfreulicher, herauszuheben ist die U60, 
die in der letzten Saison als ungeschlagener Tabellenerster in die Verbandsoberliga 
(zweithöchste Spielklasse) aufgestiegen ist und in der laufenden Saison aktuell einen guten 
Mittelplatz belegt. 

Aktionen 

Auf der Jahreshauptversammlung der Fußballer entschloss man sich gemeinsam etwas für 
die Sauberkeit und Pflege des Vereinsgeländes zu tun. Die Fußballjugend, unterstützt durch 

Frühjahrsputz zu einem 
Gemeinschaftserlebnis. Am selben Tag bauten Freiwillige aus dem Tennisbereich die 
Traglufthalle  die alte, wahrscheinlich zum letzten Mal  ab. 

Am 13. April 2015 hat uns eine Delegation aus Polen (Zlotów) auf Einladung des 
Förderverein Alemännchen e.V. besucht. Die Idee, eine Partnerschaft ihres ehemaligen 
Vereins in Zlotów mit dem BFC Alemannia 1890 e.V. ins Leben zu rufen, hatte A. Kopp. Die 
Partnerschaft soll ausgebaut werden.  
 
Personelles 

Das Personalkarussell beim BFC Alemannia 1890 dreht sich schnell, besonderes in der 
Fußballabteilung: Neue Trainer gaben sich die Klinke die Hand. Auch im Fußballvorstand 
war wenig Kontinuität gegeben; Rücktritte, der Einsatz von Kommissaren, die ihr Amt zum 
Teil auch wieder niedergelegt haben, Nachwahlen! In der Tennisabteilung wurden neue 
Sportwarte gewählt, die sich inzwischen gut eingeführt und bewährt haben. 

Ab dem 1. Januar 2015 wird die 
Vereinsgaststätte in der Ollenhauer Straße 64e 
von einem neuen Pächter (Andreas Wagner) 
zusammen mit seiner Lebensgefährtin Manuela 
Wendlandt (Andy und Ela) bewirtschaftet: Das 

Freunden, kniete sich mit großem Engagement in 
ihre neue Aufgabe

reibungslosen Pächterwechsel. Die Fußball-
abteilung trug durch Investitionen, insbesondere im Küchenbereich, dazu bei. Mit neuen 
Ideen (z.B. Karaoke Abende und Musikertreffen, Osterbrunch) laden sie ein, das 
Vereinsleben zu leben. 

       S. Heiner / Foto: D. Wendt 
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Gesamtausschussversammlung (GAV) am 24. April 2015 

Die GAV fand am 24. April 2015 statt, Kienhorststraße 170 (ehem. Wackerweg); 
13403 Berlin. 

Die GAV ist die Mitgliederversammlung des Vereins. Gemäß Satzung gehören ihr pro 
Abteilung elf Delegierte und das engere Präsidium nach § 26 BGB (Präsident, Vizepräsident 
und Schatzmeister) an. 

Leider waren von den 33 möglichen Delegierten nur 27 (davon 2 verspätet) anwesend. Es 
mag daran gelegen haben, dass Wahlen nicht auf der Tagesordnug standen. Es darf aber 
darauf hingewiesen werden, dass die Delegierten auf den Abteilungsversammlungen ein 
Mandat erhalten haben. Die Mitglieder dürfen erwarten, dass das Mandat auch ausgeübt 
wird. 

Nach den Berichten des Präsidiums, u.a. dem Kassenbericht und den Berichten aus den 
Abteilungen haben die Kassenprüfer die Entlastung des Präsidiums empfohlen. Die 
Versammlung entlastete daraufhin das Präsidium (bei einer Gegenstimme und vier 
Stimmenthaltungen). 

Die in der GAV zu wählenden Organmitglieder und Kassenprüfer sind alle zwei Jahre neu zu 
wählen (zuletzt 2014); Folgende Mitglieder wurden in der letzten GAV gewählt und nehmen 
ihr Amt unverändert wahr. 

Präsidium (§ 26 BGB) Kassenprüfer Ältestenrat 

Heinz Schultze ( Kegeln ) Katrin Starke ( Fußball ) Siegfried Bahlke ( Tennis ) 
Detlef Wendt ( Tennis ) Lutz Standke ( Kegeln ) Manfred Birkner ( Tennis ) 
Wolfgang Gröbe ( Fußball ) Jens Bünger ( Fußball ) Wolfgang Grella ( Kegeln ) 
    

 

  Jürgen Salden*) ( Kegeln ) 
        Thomas Haynes ( Fußball ) 
 *) In der konstitierenden Sitzung am 12. Mai 2014 wurde Jürgen Salden zum Obmann gewählt 

Der aus den Abteilungsetats generierte Wirtschaftplan des Gesamtvereins für 2015 wurde 
vom Schatzmeister erläutert und zur Abstimmung gestellt. Er wurde mit 24 Ja-Stimmen bei 
drei Enthaltungen angenommen. 

Es wurden zwei Anträge aus den Abteilungen zur Abstimmung gestellt: 

1) Änderung der Geschäftsordnung: Bei einem Beitragsrückstand von sechs Monaten 
verliert das Vereinsmitglied sein Stimmrecht bei Versammlungen 

2) Bei Nichtausschöpfung der Abteilungsumlagen (siehe Seite 7 in diesem Heft, letzter 
Absatz) sind diese anteilig an die Abteilungen zurückzuzahlen 

Beide Anträge wurden mit 26 Ja-Stimmen angenommen. 
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Von links oben nach rechts unten: 
Jörg Rehfeld, Tutku Kurt und Christan Fuchs, Florian Paul, 
Katrin Starke, Renate Abraham. 

 

Jahreshauptversammlungen der Abteilungen (JHV) 

Die JHV, die gemäß Satzung mindestens drei Wochen vor GAV stattfinden müssen wurden 
am 20. März (Kegeln), 26. März (Tennis) und am 27. März 2015 (Fußball) ordnungsgemäß 
durchgeführt. Die Teilnahme war eher dürftig. Bei der Tennisabteilung zeigten 29 (ca. 
20%) der stimmberechtigten Mitglieder Interesse, bei den Keglern waren es 14 von 24. 
Enttäuschend war die Beteiligung der Fußballer, mit nur 24 stimmberechtigten Teilnehmern 
(= ca. 12% der stimmberechtigten Mitglieder) sind sie wiederum Träger der roten Laterne. 

Die Vorstände aller Abteilungen wurden auf Empfehlung der Kassenprüfer in den 
jeweiligen Versammlungen entlastet. 

In den Abteilungen waren 
Nachwahlen (Vorstandsmitglieder 
und Delegierte)  aus ver-
schiedenen Gründen  erforderlich. 
Gewählt wurden in der Fußball-
abteilung der stellvertretende  
Vorsitzende Jörg Rehfeld für Mario 
Kasztelan (vor längerer Zeit 
zurückgetreten). Kassenwart Katrin 
Starke für Wolfgang Gröbe 
(zurückgetreten). Am Tag der GAV 
hat die Jugendleiterin Monika 
Erdmann ihren Rücktritt erklärt. Als 
Ersatzkandidat hat sich Florian 
Paul zur Verfügung gestellt. 
Aufgrund eines zwischenzeitlichen 
Austrittes und da der Wiedereintritt 
weniger als zwölf Monate 

zurückliegt war er gemäß Satzung 
nicht in den Vorstand wählbar. Er 
wurde  auf der Sitzung kommissa- 

risch eingesetzt. Das Amt des Beirates wurde mit Andreas Kosmowski (leider kein Bild) für 
Detlef Schwarzer neu besetzt. 

In der Tennisabteilung: Sportwarte Tutku Kurt und Christian Fuchs für Jörg Bauer. In der 
Kegelabteilung: Beirat Renate Abraham für den verstorbenen Wolfgang Ehlich. 
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Die folgende Tabelle zeigt eine Zusammenstellung der Funktionsträger in den 
Abteilungen des Vereins (soweit sich Veränderungen durch Nachwahlen ergeben sind die 
Namen in roter Schrift angegeben): 

Gewählte Funktionsträger 
Funktionen Fußball Tennis Kegeln 
    
Vorstand    
Vorsitzende/r*) Carola von Bergen Waldemar Grzeschkowitz Siegfried Heiner 
Stv. Vorsitzender*)  Jörg Rehfeld Detlef Wendt Heinz Schultze 
Kassenwart/in*) Katrin Starke Johann Knapp Horst Kulka 
Schriftführer/in Manuela Beyer Siegfried Bahlke Bernd Krüger 
Jugendleiter/in*) Florian Paul**) Sonja Roßkopf, 

Jessica Rux 
 

Sportwart*) Siegfried Riedeberger Tutku Kurt 
Christian Fuchs 

Michael Münchow 

Zeugwart  Jürgen Obenauf  
Beisitzer/in Andreas Kosmowski  Frank Ryba 

Renate Abraham 
 

    
Delegierte 
(alphabetische 
Reihenfolge) 

Manuela Beyer 
Stefan Bohm 
Volker Fischer 
Thomas Haynes 
Andreas Kosmowski 
Florian Paul 
Jammeh Sylaiman 
 

Siegfried Bahlke 
Reinhard Bildstein 
Renate Boelck 
Jochen Deffner 
Rainer Hampel 
Jürgen Obenauf 
Jessica Rux 

Renate Abraham 
Wolfgang Grella 
Helmut Jewasinski 
Jörg Koschinski 
Bernd Krüger 
Frank Ryba 
Jürgen Salden 

    

Ersatzdelegierte Roy Dürmann 
Hassan El Tamim 
Monika Erdmann 
 

Manfred Birkner 
Christian Fuchs 
Dr. Horst Hübel 
 

Hannelore Brandenburg 
Michael Lindow 

*) Delegierte kraft Satzung soweit nicht Mitglied des Präsidiums nach § 26 BGB 
**) Kommissarisch eingesetzt, da nach Wiedereintritt die Wartezeit nach § 6 Abs. 2 der Satzung noch nicht 

erfüllt ist 
 

Die Etats für 2015 der einzelnen Abteilungen wurden verabschiedet. Sie sind die Grundlage 
für den Wirtschaftsplan des Gesamtvereines. 

Umsetzung des GAV  Beschlusses (2014) über eine Sonderumlage zur Finanzierung von 
Feierlichkeiten anlässlich des 125jährigen Bestehens des Vereins (konkretisiert durch 
Präsidiumsbeschluss am 4. Februar 2015) wurde besonders kontrovers in der 
Tennisabteilung diskutiert. Es wurde beschlossen, sich bezüglich der Höhe der Beiträge dem 
Beschluss der Fußballer anzuschließen. Deren Beschluss sieht Z  10 pro 

 6 aktive Jugendmitglieder (ohne Geschwisterkinder) 
vor.  

Auf der JHV der Fußballabteilung wurde unter dem TOP Bericht des Vorstandes 
insbesondere über die diversen Rücktritte von Vorstandmitgliedern und über die Situation 
der ersten Mannschaft (häufige Trainerwechsel und hohe Spielerfluktuation) kontrovers 
diskutiert. Man ist sich allerdings einig, dass die Außendarstellung des Vereins dringend 
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verbesserungsbedürftig ist. Vor allem sollen die trotz aller Widrigkeiten guten Erfolge in der 
Jugendarbeit nicht beschädigt werden.  

In der Versammlung der Tennisabteilung berichtete der Vorsitzende, dass der Fokus der 
Vorstandsarbeit auf der Erschließung von Einsparpotentialen gelegen hat (z. B. wurde für 
die Beheizung der Tennishalle der Energieträger von Heizöl auf Erdgas umgestellt). 

fung einer neuen Tennis-
Traglufthalle  noch in diesem Jahr. 

Brennendes Thema auf der JHV der Kegelabteilung war die drohende Schließung der 
Robert-von-Siemens-Halle, Kegelsportanlage in Siemensstadt, in der die Kegler trainieren. 
Inzwischen ist diese Diskussion durch die weitere (positive) Entwicklung überholt. Näheres 

letzten Jahren war auch das Schrumpfen des aktiven Mitgliederbestandes Gegenstand der 
Diskussionen. 

Auf allen Versammlungen wurde darüber hinaus über die Mitgliederentwicklung und über 
Sportliches berichtet. An dieser Stelle soll genügen, dass Berichte darüber an anderer Stelle 
in diesem Heft bzw. in den beiden vorangegangen INFO-Heften zu finden sind. 

                       S. Heiner / Fotos: S. Heiner und H. Schultze 

Trauer um Klaus Basikow 

Fußball  war sein Leben. 
Fußballidol, langjähriger Trainer 
und Abteilungsvorsitzender des 
BFC Alemannia 1890 ist am 
5. März 2015 im Alter von 
77 Jahren gestorben. Seine 
ersten Schritte auf einem 
Fußballfeld machte er beim BFC 

Südring Berlin. Dem Verein blieb er von 1947 bis 1959 treu, zunächst noch als Stürmer bis 
auf einem Berliner DFB-Sichtungslehrgang sein Talent als Torhüter entdeckt wurde. 1959 
wechselte Klaus Basikow zu Tasmania 1900 Berlin und hatte dort als Spieler seine 
erfolgreichste Zeit: Zwei Meisterschaften in der Berliner Stadtliga, Meister der Regionalliga 
Berlin 1963/64. Bei den Aufstiegsspielen zur Bundesliga stand er bei dem 3:0 gegen Bayen 
München vor 40.000 Zuschauern im Tor. 1965 wurde Tasmania, da Hertha BSC wegen 
eines Verstoßes gegen das Lizenzspielerstatut strafversetzt wurde, in die Bundesliga 
aufgenommen. Wegen einer schweren Rückenverletzung konnte Klaus Basikow nur 
13 Spiele absolvieren. Tasmania, sportlich nicht vorbereitet und ins kalte Wasser geworfen 
erreichte einen bis heute geltenden Negativrekord bezüglich Punkteausbeute und Torquote. 

Wacker 04 Berlin (Berliner Meister und Pokalsieger 1972, mehrere Spielzeiten in der zweiten 
Bundesliga Nord). Im Alemannia-Vereinsheim war er ein gern gesehener Gast und 
Skatspieler. Klaus du wirst uns fehlen !                   S. Heiner / Foto: Felix zur Nieden/WAZ FotoPool 
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Fußball 

Fußball-Jugend beim BFC Alemannia 1890 e.V.  

In der Jugendabteilung 
kümmern sich ehrenamtlich 
fünfzehn Trainer und etwa 
zwanzig Betreuer/innen (und 
auch Eltern) mit großem 

Engagement um rund 270 jugendliche Fußballer. 
Mädchenteams gibt es beim BFC Alemannia 1890 
nicht, allerdings spielen bis zur Altersgruppe D einige, 
wenige Mädchen in Jungenmannschaften mit. 

 

Ohne die Leistungen der anderen 
Mannschaften zu schmälern - 
auch sie haben ihr bestes 
versucht und was noch wichtiger 
ist waren mit Spaß bei der Sache 
- sei die 1 D Junioren-
Mannschaft (s. Bild) besonders 
erwähnt. Sie hat lange um den 
Aufstieg in die Landesklasse 
mitgespielt. Im letzten Heimspiel 
der Saison zog sie gegen den 
Wittenauer SC Concordia mit 2:4 
den Kürzeren wodurch sie auf 
den 3. Tabellenplatz  zurück-

gefallen ist. aber kaum noch zu nehmen. 
Herzlichen Glückwunsch für diese Leistung. Vom 10. bis 12. Juli fährt die Mannschaft nach 
Bad Steben (Partnerschaft des Bezirks Reinickendorf) zu einem Freundschaftsspiel. 
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Erfreulich ist, dass die Jugendabteilung des BFC Alemannia 1890 nach über zehn Jahren 
wieder eine A-Junioren-Mannschaft (Altersklasse 19-21) hervorgebracht hat. In der 
Vorsaison noch als B-Junioren aufgelaufen mussten sich die Spieler verschiedenen 
Anlaufschwierigkeiten stellen: Auseinandersetzung mit einer robusteren Spielweise, Antreten 

  

Nach den Regeln beginnt eine neu gemeldete Mannschaft in der untersten Spielklasse, in 
der Kreisliga A (3 Staffeln). Nach der Hinrunde hat sie von sieben Teams den 
5. Tabellenplatz belegt. Für die Rückrunde wurde neu gemischt: Die vier Erstplatzierten 
jeder Staffel spielen um den Aufstieg. Die ab Platz 5 Ein Spieltag vor Abschluss 
der Saison ist den Alemannen (von neun Mannschaften) der 7. Tabellenplatz sicher. Bei 
einem Sieg im letzten Spiel und günstigen Verlauf der übrigen Spiele können noch Plätze 
gutgemacht werden.  

 

Nach dem Spiel gegen die SG Blankenburg am 9. Mai 2015, in Unterzahl 0:4 verloren.  Foto: S. Heiner 

 

Die Ergebnisse der 79 Jüngsten , die in 
drei F- und zwei G-Mannschaften spielen 
werden nicht offiziell registriert. Es gibt auch 
keine Tabellen. Man will den Spaß am 
Fußball in den Vordergrund stellen und 
unnötigen Erfolgsdruck vermeiden. 

 

Szene aus dem Spiel der 2. F-Junioren gegen den SC 

Alemannia 06 II. Das Spiel endete 3:3 (Foto: S. Heiner). 
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Für die 3. F-Junioren berichtet der Trainer Andreas Ignaczak 

Ende 2014 und im ersten Halbjahr 2015 stellten sich erste Turniererfolge ein. So gewannen 
wir Hallenturniere mit dem Jahrgang 2006 beim Nordberliner SC am 21.12.14 und mit dem 
Jahrgang 2007 bei GW Neukölln am 08.03.15. Außerdem erreichten wir mit einem 
Jahrgangsmix bei BW Spandau am 14.02.15 noch einen guten 3. Platz. Bei vielen weiteren 
Hallenturnieren belegten wir aber mehr mittlere und hintere Plätze. Mit zeitweilig 21 Kindern 
im Kader wurde nahezu jedes Turnier in anderer Besetzung gespielt und viel experimentiert, 
vor allem auf der Torwartposition. Dennoch gelang es über die Hallensaison hinweg, jedem 
Kind erste Erfolge sowie Einzelehrungen mit Urkunden, Medaillen und Pokalen zu 
bescheren. Drei Hallenturniere organisierten wir selbst, zwei davon in Kooperation mit der 
SG Schönfließ 2010 in Schildow oberhalb Berlins. Insgesamt fünf Turnierausrichtungen seit 
dem 01.11.14 haben durch den Verkauf von Speisen und Getränken zu einer gut gefüllten 
Mannschaftskasse geführt, aus der wir uns jetzt etwas gönnen werden (Einkauf, Ausflug). 

Auf dem Kleinfeld haben wir erste Erfahrungen auf Großturnieren mit 16 und mehr Mann-
schaften gemacht, so am 01.05.15 sogar unter F1-Teams und am 16.05.15 unter anderen 
F3-Teams. 

 

Höhepunkt der 
Saison 2014/2015 
war die Teilnahme an 
einer -

(siehe Foto). Mit 
zwei Siegen, zwei 
Niederlagen und drei 
Unentschieden (u.a. 
gegen den späteren 

Vize-Weltmeister) 
lieferten wir dabei 
eine prima Leistung 
ab. 

 

In den Pflichtspielen seit dem 07.03.15 war uns hingegen weniger Erfolg beschieden. Wir 
spielten meist mit jüngeren gegen ältere, mit unerfahrenen gegen erfahrene Kinder, und 
waren schon über nicht allzu hohe Niederlagen froh, zumal wir uns in der Rückrunde nur mit 
Staffelersten bis  -vierten der Hinrunde messen mussten. Im Laufe der Saison waren 
mehrere ältere Kinder aus dem Kader ausgeschieden, sodass 9 jüngere unter jetzt noch 13-
14 Kindern eigentlich eine F4 und keine F3 bildeten, aber von ihren nun gemachten 
Erfahrungen vielleicht in der Saison 2015/2016 auch zehren werden, und dann als echte F3. 
Und ihr Trainer möchte sie dabei auch gern weiter begleiten.        A. Ignaczak 
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Belohnung für ein beherztes Engagement 
 
Die Sportkleidung der 3 E-Juniorenmannschaft war nicht mehr die beste, verwaschen und 
passte nicht mehr richtig. Auf Nachfrage wollte sich die Jugendleitung kümmern gab aber 
den Hinweis, dass man sich um einen Sponsor auch selbst kümmern könne. 

 
Die Betreuerin der 3 E  
nahm es in die Hand, sie 
war auf eine Sport-Presse-
mitteilung aufmerksam ge-

Fielmann 

darauf in der Filiale der 
Firma im Märkischen Viertel 
vor. Herr Jacob, zuständig 
für solche Anliegen, war 
sofort einverstanden. So 
kam die Zusammenarbeit 
zwischen "Fielmann" als 
Sponsor und der 3. E  vom 
BFC Alemannia 1890 e.V. 

zustande. Die gesamte Mannschaft der 3. E, die Trainer N. Ahmadi und S. Müller sowie der 
Betreuerin D. Pilarczyk bedanke  
                              S.Heiner 

 
Unsere Junioren-Mannschaften im Überblick (Stand 14. Juni 2015): 
 
Wie an anderer Stelle erwähnt, nur nicht den Mut verlieren und vor allem nicht den Spaß am 
Fussball. 

                              S. Heiner 
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Wenig Erfreuliches bei den Herren 

Die erste Mannschaft spielte erstmals unterhalb der Landesliga. Man hoffte auf einen 
direkten Wiederaufstieg. Leider kam es ganz anders: Bereits nach dem zweiten Spieltag 
fand sich die Mannschaft auf einem Abstiegsplatz wieder. Die Abstiegszone (Platz 14 bis 16) 
konnte sie nur einmal, nach dem 10. Spieltag verlassen. Nach zwei Siegen hintereinander, 
am 21. und 22. Spieltag keimte Hoffnung auf Rettung auf. Es war leider nur ein Strohfeuer: 
Bis auf ein Unentschieden am 24. Spieltag folgten nur noch Niederlagen und damit war der 
Abstieg besiegelt. Die Spielzeit 2014/2015 war gekennzeichnet durch Diskontinuität; durch 
diverse Trainerwechsel und den mehr oder weniger unrühmlichen Abgang von Spielern, die 
als Leistungsträger galten. In der Schlussphase der Saison trat die Mannschaft wiederholt 
unvollständig an und kassierte empfindlich hohe Niederlagen. Beim vorletzten Spiel lag ein 
Abbruch in der Luft, nur sieben Spielern ging dieselbe aus. Der Gegner, bereits mit 9:0 in 
Führung; nahm in der zweiten Halbzeit entsprechend viele Fußballer aus dem Spiel wodurch 
ein Spielabbruch verhindert wurde. Zum letzten Spiel waren lediglich sechs Spieler 
anwesend. Für einen halbwegs anständigen Abgang sorgte dann die zweite Mannschaft, die 
mit neun Mann aushalf. Zu guter Letzt sprang noch ein 2:1-Erfolg heraus. 

Die zweite Mannschaft spielte in der Kreisliga A ebenfalls gegen den Abstieg. Mit zwei 
Heimsiegen, am 28. und 29. Spieltag sicherte sie sich die Klasse. 

Dann gibt es noch die -Senioren . 
spielend hat sie in der Saison 2014/2015 unter dem Dach des Berliner Fußballverbandes in 
der Bezirksliga versucht. Aus beruflichen Gründen verschiedener Spieler konnte man 
mehrmals nicht antreten. Man wird wohl wieder in die Freizeitliga zurückkehren, in der sich 
die Spieltermine mit dem Beruf besser vereinbaren lassen. 

Die Ü50 hat ihre Mannschaft  mangels Spieler  zurückgezogen! 

 

Wie geht es weiter? 

Nach dem erneuten Abstieg  der ersten Mannschaft und den Klassenerhalt der zweiten 
Mannschaft besteht für zwei Mannschaften ein Startrecht in der Kreisliga A. Da der  bisher 

 ersten Mannschaft die Spieler ausgegangen sind, die zweite Mannschaft als 
eingeschworene Truppe gilt, der etwas daran liegt beim BFC Alemannia 1890 zu spielen, 
wird in der kommenden Saison dieses Team als erste Mannschaft gemeldet. Ob dann es 
dann noch reicht eine zweite Mannschaft aufzustellen muss sich zeigen.                    S. Heiner 
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Liebe Kinder, liebe Eltern und 

Liebe Bücherfreundinnen und -freunde, 

Es geht um einen sympathischen alten Herrn, der fünf 
Kindern von spannenden, weltweiten Abenteuern 
berichtet, die er mit seinen Gummihosenträgern erlebt 
hat. Diese retten mit ihm katapultartig Menschenleben 
und führen damit immer zu einem guten Ende. Das 
macht Zuhörern und Vorlesern gleichermaßen Spaß 
und regt die Kinder zu weiterem Lesen an. Der Inhalt 
mit Beispielbildern kann eingesehen werden auf: 
http://www.bernd-gehrig.com/Startseite  

Neugierig??? Dann können Sie das Buch bei Bernd Gehrig, Leipziger Straße 46 in 10117 Berlin, 
entweder auf dem Postweg oder per Email direkt an mich, bestellen. 

 

 
 
 
 
 
Fröhlich auf Bestellungen wartend grüßt ganz herzlich Euer/Ihr Bernd (Benja) Gehrig 
(Ehrenpräsident des BFC Alemannia 1890 e.V.) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Das Buch kostet Euro 19,90 zuzüglich Euro 2,40 Versandkosten, insgesamt also ¬ Euro 22,30.  
Bitte überweisen Sie an: 
Bernd Gehrig, 
Postbank - IBAN DE38 7601 0085 0960 6168 57 - BIC PBNKDEFF 
Der Verlag übersendet umgehend nach Zahlungseingang. 
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Tennis 

An der Winterrunde 2015 hat die Tennisabteilung des BFC Alemannia 
1890 mit insgesamt fünf Mannschaften an den Verbandsspielen 
teilgenommen: Damen 1, Herren 1, Herren 30, Midcourt U10 und U12. 

Sehr gut abgeschnitten haben die beiden Jugendmannschaften: Die 
U12 hat in der Verbandsoberliga (Gruppe B) den ersten Platz erreicht 
und ist in die oberste Spielklasse, die Meisterschaftsklasse 

aufgestiegen. Die Midcourt U10 hat in der Verbandsliga I (Gruppe A) von sechs 
Mannschaften einen guten dritten Rang belegt.  

Die Damen 1 und die Herren 1, die in der Verbandsliga II antreten haben alle Spiele verloren 
und belegen von fünf bzw. sechs Teams jeweils den letzten Tabellenplatz. Besser 
platzierten sich die Herren 30 mit dem vierten Platz von sechs Mannschaften. 

Für die laufende Sommerrunde 2015 hat die Tennisabteilung vier Damenmannschaften 
(Damen 1, 40, 50 und 60), sechs Herrenmannschaften (Herren 1, 30, 50, 60, 65 und 70) und 
fünf Jugendmannschaften (U18, U14, U10 m w, und zwei U12) gemeldet. 

Das folgende Tableau zeigt die Liga-Struktur im Tennis-Verband Berlin-Brandenburg 
e.V. und die Einordnung der Mannschaften des BFC Alemannia 1890 e.V. in die 
verschiedenen (blaumarkierten) Klassen.  

 

Die Damen (D), in der vergangenen Saison noch in der Bezirksoberliga I, haben auch in der 
Bezirksoberliga II Probleme. Nach vier von fünf Spielen unter einer Ausbeute von null 
Punkten ist ein weiterer Abstieg nicht mehr abzuwenden. Im letzten Match gegen den 
Mitabsteiger könnte noch gepunktet werden. Im Team stehen junge Spielerinnen, die in der 
vergangenen Saison noch bei den Juniorinnen gespielt haben, sie müssen erkennen, dass 
der Sprung in den Erwachsenenbereich durchaus schwierig ist. 

Die D40 und die D60 haben die Saison auf dem dritten bzw. vierten Tabellenplatz beendet 
und die Klasse gehalten. Die D50 haben erst ein Saisonspiel bestritten und nur knapp 4:5 
verloren (gespielt werden sechs Einzel und drei Doppel). 
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Die Herren haben etwa die Hälfte der Saisonspiele absolviert. Aktuell (Redaktionsschluss 
12. Juni 2015) belegen die Mannschaften gute Mittelplätze, keine ist vom Abstieg bedroht. 
Gespannt darf man inwieweit die Herren 50 und 60 ihre Tabellensituation noch verbessern 
können.  

Altersgruppe Spielklasse Anzahl 
Spiele*) 

Punkte Tabellen- 
platz 

Bemerkungen 

Herren 1 Bezirksliga I 3 / 4 1 : 2 3.  
Herren 30 Verbandsliga 2 / 5 1 : 1 4.  
Herren 50 Bezirksliga I 3 / 5 2 : 1 2.  
Herren 60 Verbandsoberliga 3 / 6 2 : 1 3. Als ungeschlagener 

Tabellenerster der letzten 
Saison aufgestiegen 

Herren 65 Bezirksoberliga I 4 / 5 2 : 2 3.  
Herren 70 Verbandsliga  4 / 5 1 : 3 4.  
*) absolvierte Spiele / angesetzte Spiele 

 

Die Jugendlichen haben bis auf die Juniorinnen U14, für die die Saison bereits beendet ist, 
ebenfalls erst die Hälfte oder weniger Spiele bestritten. Mit jeweils zwei Siegen sind die 
U12 - Mannschaften erfolgreich in die Saison gestartet, wobei die erste Mannschaft ihr 
erstes Jahr in der Meisterklasse spielt. Das Midcourt-Team und die Junioren U18 konnten 
jeweils einen Erfolg bei einer Niederlage verbuchen, eine gute Position um noch vorn 
mitzumischen.                   S. Heiner 
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U12 auf Erfolgskurs 

Bereits seit einigen Jahren hat es 
sich angedeutet, dass die 
Jugendlichen der Tennisabteilung 
wieder in die Erfolgsspur zurück 
finden. Das beste Beispiel für eine 
kontinuierliche Trainingsarbeit ist 
die Mannschaft der unter 12-
Jährigen. Hier spielen Jungen und 
Mädchen letztmalig zusammen und 
es konnten schon zahlreiche Siege 
gefeiert werden. Im Sommer 2014 
traten zwei Mannschaften  zu den 
Verbandsspielen an. Während die 
2. Mannschaft respektabel im 

Mittelfeld abschloss, stieg die 1. Mannschaft mit Houssam Majzoub, Mariano Dedura-
Palomero, Lisa-Marie Schmidt, Sebastian Ramirez und Hadi Majzoub mit 6:0 Siegen in die 
höchste Berliner Spielklasse auf und wird somit im kommenden Sommer in der 
Meisterschaftsklasse antreten. Bemerkenswert ist die geschlossene hervorragende Leistung 
der Spieler. Insgesamt gewannen die Kinder 30 Einzel und Doppel und mussten sich 
lediglich in 6 Spielen geschlagen geben.  

Altersbedingt rutscht ein Spieler in der Saison 2015 in die nächste Altersklasse, um 
spielstarken Nachwuchs müssen wir uns aber keine Sorgen machen, denn auch die 
kleinsten Tennisspieler lauern bereits und sind schon im Spielgeschehen aktiv. 

                   S. Roßkopf 

Lisa-Marie Schmidt gewinnt die Bezirksmeisterschaften der U12 

Bereits seit einigen Jahren trägt die 
Tennisabteilung die 
Qualifikationsrunden für die Berliner 
Verbandsmeisterschaften auf ihrer 
Anlage aus. Auch in diesem Mai war an 
mehreren Wochenenden hochklassiges 
Tennis in der Ollenhauerstr. 64e zu 
sehen.  In der Altersklasse U12 weiblich 
konnte sich überraschend Lisa-Marie 
Schmidt vom BFC Alemannia 1890 
(rechts im Bild) durchsetzen. In einem 
spannenden zweistündigen Match 
besiegte sie mit 6:4 und 6:2 Julia Zu (links im Bild) vom Verein für Körperkultur. Nach einem 
schnellen Rückstand von 0:3 im ersten Satz kämpfte sie sich hartnäckig heran und konnte 
schließlich sowohl den ersten und dann auch den zweiten Satz gewinnen. Mit diesem Sieg 
hat sich Lisa direkt für die im Juli bei Blau-Gold Steglitz stattfindenden 
Verbandsmeisterschaften qualifiziert.                       S. Roßkopf 
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Große Bälle, kleines Feld, Mordsspaß 

Auch unsere jüngsten 
Tennisspieler nehmen bereits aktiv 
am Wettkampfgeschehen teil. Eine 
angepasste Feldgröße, ein 
niedrigeres Netz und um 50% 
druckreduzierte Bälle ermöglichen 
es den bis 10-Jährigen technisch 
und taktisch wie die Großen zu 
spielen. In gemischten 4er 
Mannschaften wird sowohl im 
Sommer als auch im Winter gegen 
andere Berliner Vereine gespielt. 
Es ist erstaunlich, welch lange 
Ballwechsel dabei zustande 

kommen und es kann bereits erahnt werden, welche Talente hier heranwachsen. Mit Diego 
Dedura-Palomero, Sarah Kramarz, Anna Petusin und Ole Roßkopf spielte der BFC 
Alemannia 90 eine durchaus erfolgreiche Wintersaison in der Altersklasse Midcourt. In einer 
5er Gruppe schlossen die Kinder die auf dem 3. Platz ab.                     S. Roßkopf 

 

 

 

 

 

 

 

Quelle 
http://www.btv.de/BTVToServe/abaxx-?$part=BTV.content.content&docPath=/BTV-

Portal/BTV/_Vereinsberatung/_Breitensport/_PlayAndStay_neu/Bilder/Court%20orange&docId=61578884 
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Kinderschutz 

 

 

 

Hinweise für Prävention: 
Lockstrategien: 

Belohnungsanreize in Form von Geld, Rauschmitteln, Computerspielen 

Wecken der sexuellen Neugier durch Angebot von Pornokonsum 

Wichtig:  Augen und Ohren offen halten! Gilt für Trainer/-innen aber auch für alle 
Vorstandsmitglieder. Vor allem aber einschreiten, wenn es angebracht erscheint, 
insbesondere bei Kindern unter 14 Jahren!  

Quelle: Berliner Morgenpost, 28. August 2014, Seite 14 

sowi   

Oder im Bezirksamt unter Tel.: 030 / 90294 55555 

Und was tun wir im Verein dafür? 

Die Bestätigung durch den Landessportbund LSB als Unterzeichner der 
Verpflichtungserklärung hatten wir im Mai 2011 erhalten! 

Neben  Führungszeugnissen  haben wir im Fußballbereich 
wieder Stefanie Weiland als auch für den Bereich Sportgelände Kienhorststr. 170 Katrin Starke  

als Vertrauensperson gewinnen können. Herzlichen Dank im Namen  der Kinder und Eltern. 

Heinz Schultze, Kinderschutzbeauftragter  Tel.: 498 75 263 
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Jugendmannschaften im neuen Gewand 

Dank einiger Sponsoren innerhalb und außerhalb des Vereins ist es gelungen, die 
Mannschaftsspieler der vier Jugendmannschaften mit einheitlicher Kleidung auszustatten. In 
der Sommersaison treten die Kinder und Jugendlichen in einem Shirt und einer passenden 
Hose bzw. einem Rock der Firma Babolat an. Sowohl bei Heim- ,vor allem aber bei 
Auswärtsspielen wird der BFC Alemannia 1890 jetzt auch optisch ansprechend 
repräsentiert. Zudem stärkt das homogene Äußere sicher auch das 
Zusammengehörigkeitsgefühl innerhalb der Mannschaften.  Um auch zukünftig effektiv für 
unsere Jugendabteilung arbeiten zu können, sind auch weiterhin Spenden sehr  
willkommen! 

     S. Roßkopf 

 

Mitgliederwerbung 

Im Februar 2015  wie bereits im Sommer 2014 - hat die Tennisabteilung in ausgewählten 
Schulen ein Schnuppertraining veranstaltet, auf das sich ein kostenpflichtiger Schnupperkurs 
anschließt. Das Interesse am Schnuppertraining war sehr hoch. Es konnten Kinder für den 
Schnupperkurs gewonnen werden. Ziel dieser Aktion ist es, neue Mitglieder für die 
Jugendabteilung zu gewinnen.                              S. Roßkopf 
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Deutschland spielt Tennis 

Am Sonnabend, den 25. April 2015 war die Tennisabteilung Gastgeber für die Veranstaltung 

Landesverbände. Mit dieser Aktion wird traditionsgemäß die Freiluftsaison eingeläutet. Ziel 
der Initiative ist es, mehr Menschen für den Tennissport zu begeistern und neue Mitglieder 
zu gewinnen. Der Vorsitzende der Tennisabteilung teilte mit, dass zwei neue Mitglieder 
gewonnen werden konnten.                         S. Heiner 

 

Schleifchenturnier 2015 

Am Pfingstsonntag fand das 

Mitglieder auf der Tennis-Anlage 
statt. Traumwetter und eine gute 
Organisation durch den 
Christian Fuchs ließen den Tag 
einfach nur bei eindrucksvollen 

Gemeinschafts-gefühl in der 
Tennisabteilung noch weiter stärken. 

Und dies waren die Handycaps auf 
den Plätzen 3-6! Sonnenschirme und 
Schiedsrichterstühle versperrten den 

Bällen den freien Weg zur gegnerischen Mannschaft. Ganz Geschickte nutzten allerdings 
diese Hindernisse als hilfreiche Mitspieler um den Ball kurz hinter dem Netz auftippen zu 
lassen! Entspannung auf den Plätzen 1 u.2 sowie 7 u. 8  ohne Hindernisse. 8 Durchgänge 
über je rd. 20 Minuten, die Mannschaften gemischt weiblich und männlich, von Christian 
immer wieder neu zusammengestellt. Er selbst überaus zufrieden, war doch die Beteiligung 
mit mehr als 40 Mitgliedern wesentlich höher als im letzten Jahr. Und der krönende 
Abschluss: Ein tolles Büfett, angerichtet von Ela und Andy mit Team.       H. Schultze 

Sie machen eine gute Figur auf dem Tennisplatz 

        Fotos: S. Roßkopf 
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Sportkegeln 

Saison 2014/2015 

Mannschaftsmeisterschaften 

Die Kegelabteilung nimmt nun in der fünften Saison als Mitglied in 
einer Spielgemeinschaft zusammen mit dem Sportclub 
Charlottenburg e. V. (SCC) und dem KSV Amicitia e. V. (Amicitia = 
Freundschaft) an Verbandsspielen teil. Unverändert werden etwa 
50% der aktiven Kegler von Alemannia gestellt. In der Saison hatten 

wir vier Mannschaften am Start: Eine Herren-Mannschaft, zwei Seniorenmannschaften und 
eine gemischte Mannschaft, in der Damen und Herren gemeinsam kegeln. 

Recht erfolgreich hat sich die erste Seniorenmannschaft geschlagen. Durch drei Siege in 
Folge am Ende der Saison hat sie den vierten Tabellenplatz erreicht und damit als einziges 
Team der Spielgemeinschaft den Klassenerhalt (Oberliga) geschafft. Die 
Herrenmannschaft und die zweite Seniorenmannschaft sind hinter den Erwartungen 
zurückgeblieben und jeweils über einen siebenten Tabellenplatz, der für beide Mannschaften 
mit einem Abstieg aus der Oberliga verbunden ist, nicht hinausgekommen. Das gemischte 
Team ist in seiner Staffel Träger der "roten Laterne". 

Für die Herrenmannschaft war es der zweite Abstieg in Folge, Parallelen mit der ersten 
Fußballmannschaft tun sich auf. Die Mannschaft, die in der vorletzten Saison noch in der 
obersten Verbandsliga gespielt hatte konnte die Talfahrt leider nicht stoppen und ist nach 
einem Jahr Oberligazugehörigkeit in die Liga (unterste Spielklasse) abgestiegen. 

Wie in den letzten Spielzeiten haben erhebliche Personalnöte bestanden, die sich in der 
abgeschlossenen Saison durch Austritte, Todesfälle, Verletzungen und Krankheit noch 
verstärkt haben. Die Herrenmannschaft (Sechser-Mannschaft) hat elf Kegler eingesetzt, die 
zweite Seniorenmannschaft (Vierer-Mannschaft) acht Kegler. Das in der offenen Liga 
spielende Team (Vierer-Mannschaft) hat mangels einsatzfähiger Spieler zweimal die 
Punkte kampflos abgeben müssen. Die erste Seniorenmannschaft konnte dagegen in 
sieben von neun Wettkämpfen in ihrer Stammbesetzung antreten. Alle Stammspieler dieser 
Mannschaften haben darüber hinaus je zweimal in der Herrenmannschaft ausgeholfen. 

 BSKV -) für die 
kommende Saison sowohl im Herren- als auch im Seniorenbereich die Klassenstruktur 
verändert. In beiden Bereichen wird es nur noch eine Oberliga (anstatt zwei wie in der 
abgeschlossenen Saison) geben. Im Herrenbereich dafür eine erste Klasse, im 
Seniorenbereich eine Liga. Wegen dieser Veränderungen mussten mehr Mannschaften als 
üblich zwei Mannschaften absteigen.                         S. Heiner 
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Abschlusstabellen der Saison 2014/2015 

Herren  Oberliga (Sechser-Mannschaft) 

Platz Mannschaft Spiele Punkte Wertung Holz 

1. Spg. Berolina Stahl Berlin III 8 21 : 3 32 : 23 41292 : 35111 

2. SC Eintracht Berlin II 8 20 : 4 34 : 21 41176 : 35769 

3. Spg. TSV A'hof / SV Li 47 IV 8 14 : 10 30 : 26 40974 : 40779 

4. VSG Altglienicke 8 14 : 10 28 : 28 41089 : 41173 

5. SG Aufbau Alex 8 13 : 11 29 : 27 40423 : 39202 

6. Treptower SV 1949 8 10 : 14 27 : 29 41148 : 41270 

7. Spg. Alemannia/SCC/Amicitia 8 8 : 16 25 : 31 40680 : 40837 

8. KC Rot Weiß Köpenick 8 7 : 17 27 : 29 39172 : 40855 

9. SG Adlershofer Ball Club 8 1 : 23 18 : 36 30069 : 41027 

            

Senioren  Oberliga, Staffel 1 (Vierer-Mannschaft) 

Platz Mannschaft Spiele Punkte Wertung Holz 

1. Spg. TSV A'hof / SV Li 47 9 26 : 1 30 : 15 26221 : 25480 

2. Spg. SG Union Oberschöneweide II 9 20 : 7 26 : 19 25738 : 25458 

3. SV Berlin-Chemie Adlershof 9 19 : 8 24 : 21 25866 : 25637 

4. Spg. Alemannia / SCC / Amicitia 9 17 : 10 26 : 19 25511 : 25277 

5. BSG Fernsehelektronik 9 17 : 10 25 : 20 25584 : 25434 

6. KSC Schwarz Weiß Berlin 9 11 : 16 21 : 24 25483 : 25730 

7. Spg. Sparta - KSG III 9 11 : 16 19 : 26 25386 : 25519 

8. SG Empor Brandenburger Tor II 9 9 : 18 19 : 26 25113 : 25467 

9. SSV Köpenick-Oberspree 9 3 : 24 16 : 29 24919 : 25369 

10. SG Grün Weiss Baumschulenweg 9 2 : 25 19 : 26 25087 : 25537 

            

Senioren  Oberliga, Staffel 2 (Vierer-Mannschaft) 

Platz Mannschaft Spiele Punkte Wertung Holz 

1. Spg. Berolina Stahl Berlin III 8 21 : 3 32 : 23 41292 : 35111 

2. SC Eintracht Berlin II 8 20 : 4 34 : 21 41176 : 35769 

3. Spg. TSV A'hof / SV Li 47 IV 8 14 : 10 30 : 26 40974 : 40779 

4. VSG Altglienicke 8 14 : 10 28 : 28 41089 : 41173 

5. SG Aufbau Alex 8 13 : 11 29 : 27 40423 : 39202 

6. Treptower SV 1949 8 10 : 14 27 : 29 41148 : 41270 

7. Spg. Alemannia/SCC/Amicitia II 8 8 : 16 25 : 31 40680 : 40837 

8. KC Rot Weiß Köpenick 8 7 : 17 27 : 29 39172 : 40855 

9. SG Adlershofer Ball Club 8 1 : 23 18 : 36 30069 : 41027 

            

Offene Liga - Staffel 3 (Vierer-Mannschaft) 

Platz Mannschaft Spiele Punkte Wertung Holz 

1. Spg. Berliner Kindl / Dresdenia II 7 16 : 5 21 : 13 20016 : 16659 

2. Spg. SG Union Oberschöneweide I 7 16 : 5 21 : 13 19711 : 16899 

3. Sp. KC Erkner / SG Gaselan I 7 15 : 6 20 : 14 19678 : 16842 

4. KC Rot Weiß Köpenick I 7 12 : 9 15 : 18 13992 : 19477 

5. Spg. Sparta - KSG I 7 11 : 10 17 : 18 19728 : 19508 

6. Neuköllner Kegel-Club 1972 I 7 7 : 14 18 : 16 19307 : 16756 

7. Treptower SV 1949 I 7 4 : 17 15 : 20 19087 : 19594 

8. Spg. Alemannia / SCC / Amicitia  7 3 : 18 9 : 24 13633 : 19417 
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BSKV (Berliner Sportkeglerverein e.V.) - Pokal 

Nach der erfolgreichen Teilnahme an diesem KO-Pokal im Vorjahr hatten wir diesmal zwei 
Mannschaften gemeldet. Interessant in diesem Wettbewerb ist, dass es ein echtes 
Heimrecht gibt. Meisterschaftsspiele werden auf wechselnden neutralen Kegelbahnen 
ausgetragen. Leider hat uns das Losglück diesmal im Stich gelassen, beide Mannschaften 
mussten sich bereits in der ersten Runde geschlagen geben. 

Trainingsstätte "Robert-von-Siemens-Halle" am Lenther Steig 

In den letzten Ausgaben der INFO wurde über die beabsichtigte Schließung unserer uns 
liebgewonnenen Trainingsstätte berichtet. Die Berichte waren gekennzeichnet durch Bangen 
und Hoffnung. 

 

Ein Sprichwort, oft ungerechtfertigt angewendet kann für die Sportkegler in diesem Fall 
uneingeschränkt gelten: Es ist gelungen, die Betroffenen zu mobilisieren. Der Spandauer 
Verband war bereit Verantwortung zu übernehmen, die Kegelanlage zu bewirtschaften. 
Politische Kontakte wurden aktiviert,  u. a. auch durch unseren Präsidenten Heinz Schultze. 
Das Interesse politischer Akteure im Bezirk Spandau konnte geweckt werden, auch weil die 
benachbarte  dringend eine neue Sporthalle braucht. Die 
Interessen gingen nun über die der Kegler hinaus. Das Projekt: Kauf eines Teilgrundstückes 

Grundstück wurde entwickelt und Mittel zur Durchführung beantragt. Nun kommt das Glück 
ins Spiel: Gerade rechtzeitig hatte Berlin einen ansehnlichen Haushaltsüberschuss 
erwirtschaftet, der zur Hälfte für Investitionen bereitgestellt wurde. Nachdem die letzten 
Hürden im Bewilligungsprozess genommen waren konnte am 4. Mai 2015 die Genehmigung 
verkündet werden. wenn der Schiedsrichter abpfeift, ist das 

  

Ausblick 

In der kommenden Saison werden wir nur noch mit drei Mannschaften an den Start gehen. 
In der Hoffnung reibungsloser durch die Saison zu kommen und durch Bündelung der Kräfte 
am Ende besser dazustehen.                     S. Heiner 
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Neuntes Freundschaftsspiel mit den Sportfreunden der SG Traktor Gallin 
aus Sachsen-Anhalt 

Am 25. April 2015 folgten zwölf gutgelaunte 
und erwartungsfrohe Kegler/innen der 
5. Einladung unserer Sportfreunde von der SG 
Traktor Gallin. Gallin liegt ca. 120 km 
südwestlich von Berlin und etwa 12 km nord-
westlich der Lutherstadt Wittenberg. Nach einer 
kurzen Autofahrt wurden wir in dem uns 
inzwischen vertrauten Vereinsheim herzlich 
begrüßt. Ein leckeres Frühstück stand bereit. 
Gut gestärkt konnte der Wettkampf beginnen, 

bei dem die Alemannen die letzten sechs Male 
das Nachsehen hatten. Nach dem ersten 
Durchgang hatten wir mit einem Holz noch die 
Nase vorn. Dann spielten die Gastgeber ihren 
Heimvorteil aus und gewannen mit einem 
Vorsprung von 86 Holz. Der Wettstreit um den 
Tagesbesten gestaltete sich dagegen sehr 
spannend: Oliver Schettig (Alemannia) kegelt 42 
Holz über Schnitt, der bei 7 Holz pro Wurf liegt. 
Erst im letzten Durchgang wurde er von Sven 

Pauli (Gallin) noch mit 3 Holz überholt. Nach dem 
Wettkampf begann der gemütliche Teil. Die Galliner 
verwöhnten uns mit Gegrilltem, einer selbst gekochten 
(weltbesten) Soljanka und Gebackenem. Natürlich wurde 
auch etwas gegen den Durst gereicht. 

 

Es war wieder 
Kaiserwetter. Gut 
gelaunt wurden 
interessante Ge-
spräche geführt. 

Um 17:00 Uhr 
endete der sehr 
entspannte -

 Kreise 
lieber Sport-
freunde. 
               S. Heiner 

Bild: S. Heiner 

Bild: S. Heiner 

Bild: Medientreff-Elster 

Bild: Medientreff-Elster 
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 wir brauchen Verstärkung! 

Kegeln wird mitunter unterschätzt und in die Nähe der 

Biertheke gerückt. Falsch: Das es nicht so ist davon 

kann sich jeder leicht überzeugen in dem er/sie sich 

live einen Wettkampf ansieht. Ausdauer, 

Konzentration und Kondition sind gefragt. 

Leider gibt es immer weniger an diesem Sport Interessierte, auch die Kegelabteilung des 

BFC Alemannia 1890 e.V. ist von diesem Trend betroffen. In einem Verein mit über 

600 Mitgliedern, die garantiert über vielfältige Kontakte verfügen, sollte es doch gelingen 

eine kleine Abteilung zu unterstützen. 

Wir bieten an: Schnuppertraining auf unseren Trainingsbahnen in der 
"Robert-von-Siemens-halle" (Lenther Steig7, 13629 Berlin) und/oder auf 
unseren Vereinsbahnen in der Vereinsgaststätte. Kontaktdaten siehe auf Seite 
2 dieses Heftes. 
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Ideengeber war der Schatzmeister Wolfgang Gröbe. Umgesetzt durch persönliche 
Ansprache zur Teilnahme für diese Veranstaltung fand diese am Freitag, dem 20. März auf 
der Kegelbahn der Vereinsgaststätte statt. Angetreten waren 4er Teams aus allen Sparten 

Geschoben wurde auf beiden 
Bahnen, jeder 25 Wurf. Der Aufsatz war freigestellt, um die Randbedingungen etwas zu 

erleichtern. Für eine gezielte 
Durchführung sorgten die Vorsitzenden 
Siegfried Heiner (Kegelabteilung) für den 
wettkampfmäßigen Teil und Klaus Koch 
(Alemännchen) für den spielerischen 
Teil.  

 

 

 

 

Die Fußballer  hatten sich viel vorgenommen, zum Schluss langte es aber doch nur zu 
einem vierten Platz. Gold ging an die Kegler, Silber an die Tennisspieler, Bronze an den 
Förderverein. 

Insgesamt war es eine absolut 
gelungene Veranstaltung: Nicht 
nur weil es  eine Gulaschsuppe 
zur Stärkung gab, sondern weil 
allesamt in einer absolut 
entspannten Atmosphäre eine 
Menge Spaß an dieser 
sportlichen Aktivität hatten. Eine 
Werbung für das Sportkegeln war 
es allemal. 

 

H. Schultze 

 

 

 

 

 

Hintere Reihe, von links: Volker Fischer, Siegfried 

Heiner, Thomas Haynes, Wolfgang Gröbe, Johann 

Knapp, Christian Fuchs 

Vorn von links: Siegfried Riedeberger, Ayla Koch, Tutku 

Kurt, Heinz Schultze; ganz vorn: Michael Schensch 
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Alemännchen und die Elefanten 

Vorsitzender Klaus Koch hatte eine Idee. Wir haben doch verbrauchte Fußbälle im 
Jugendbereich des Vereins. Warum nicht noch weiter nutzen? So fragte er im Berliner Zoo 
nach und  e

Abstimmung mit dem Präsidenten  am 27. Januar des Jahres zeitnah um.  

Abfahrt von der Vereinsgaststätte mit einem Bus von Fa. Laatzig Automobile GmbH. 

 

Teilnehmer (von rechts): 

Torsten Schäfer (Fa. Laatzig, 
Leitung Nutzfahrzeuge) 

Björn Wohlert (Vorsitzender 
Junge Union),  

Klaus Koch (Vorsitzender 
Alemännchen e.V.),  

Michael Schensch, 

Andre Wagner, Manuela 
Wendlandt (Neue Pächter 
der Vereinsgaststätte), 

Heinz Schultze (Präsident) 

Foto: Frau Meyer vom Nord-Berliner 

 

 

 

Empfang auf dem Wirtschaftsgelände 
des Berliner Zoo`s. 

 

 

 

Foto: H. Schultze 

Eine Bitte an Mitglieder / Zoobesucher uns zu informieren, 
wenn mal Elefanten aktiv am Ball gesehen werden. Besser 
noch, mit einem Foto z.B. in der Vereinsgaststätte abgeben 

Foto: R. Preece 
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Andy und Ela gaben Ihren Einstand 

Am 31. Januar  2015, einen Monat nach der schwierigen Übergabe, gab das neue 
 seinen Einstand. Mit großem Engagement und mit Hilfe von 

Familienangehörigen und Freunden war renoviert und dekoriert worden, waren fehlende 
Geräte und Mobiliar beschafft und Verhandlungen, z. B. mit der Brauerei waren geführt 
worden. Die Gaststätte war in dieser Zeit geöffnet. Es war ein Kraftakt. 

Andy und Ela wurden 
mit kleinen Aufmerk-
samkeiten Willkommen 
geheißen: Der Tennis-
vorstand hatte sich den 
Buddybären einfallen 
lassen, die Fußball-
jugend eine spezielle 

 und 
die Vorsitzende der Fußballabteilung Carola von Bergen 
überreichte eine dreigliedrige Palme, die in Ihrem Wuchs die 

Größen der einzelnen Abteilungen was die Mitgliederzahlen betrifft symbolisiert. 

Der Präsident bedankte sich beim  
und dem ganzen Team für deren engagierten 
Einsatz im Monat vor dem Einstand. Er führte aus, 
dass der Verein im Vergleich zu anderen sehr 
wohl mit seinen beiden Vereinsheimen punkten 
kann! Er brachte zum Ausdruck, dass eine 
langjährige Zusammenarbeit gewünscht ist. Für 
das Präsidium dichtete Detlef Wendt ein 
Erstlingswerk aus seiner Feder, damit das blau-
gelbe Blumengesteck einen Rahmen bekam! 

instandsfeier eröffneten 
Andy und Ela mit einem Tanz den gemütlichen Teil der Feier. Als 
dann noch das Büfett eröffnet wurde war wohl jeder zufrieden. 

Danke 
Andy 
und Ela. 

 

          H. Schultze 
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Nicht nur auf dem Vereinsgelände! 

Auf der JHV der Fußballer am 27. März wurde angesprochen, dass am 11  April die 
Tennishalle abgebaut werden soll. Klaus Koch hatte die Gelegenheit den Besuch einer 
Delegation aus Zlotów in Polen anzukündigen. Daraufhin schlug die als Gast  anwesende, 
neue Wirtin der Vereinsgaststätte, Frau Manuela Wendland vor: na dann machen wir doch 
einen gemeinsamen, großen Frühjahrsputz . Zustimmung und Beifall für diese Idee. Der 
gerade im Vorfeld kommissarisch eingesetzte neue Jugendleiter Florian Paul kümmerte sich 
um die Information an seine Trainer und Betreuer  was dann auch zum Erfolg führte. 

Teilnehmende Akteure von der Fußballjugend waren: Jugendleiter Florian Paul, 
8 Trainer, 5 Betreuerinnen und insgesamt 20 Spieler. Den Vogel schoss die 1. B mit Trainer 
Karsten Groth ab, er konnte 9 Jugendliche motivieren! Steven Schröder von der 1.C war 
spontan bereit mit dem Präsidenten den Weg zum sowie den Kienhorstpark vor dem 
Vereinsgelände bis zur Lindauer Allee von Unrat zu befreien! Ein dankbarer Bewohner von 
Reinickeshof spendierte  10. Steven: Kommt in die Mannschaftskasse .      H.Schultze 

Gesagt, getan: Die Mitglieder, die Eltern der Kinder sowie unser Pächterpaar Ela und Andy 
haben sich um ein sauberes und vom Winterschlaf befreites Vereinsgelände gekümmert. 
Es wurden Blumen gepflanzt, die Winterreste beseitigt, Papier entfernt, die Tennis-
traglufthalle abgebaut und fast alle, für den Sommer notwendige Arbeiten erledigt. Im 
Anschluss wurde gegrillt und der Durst gelöscht. Ein Elternteil der Fußballjugend hat zwei 
ganz leckere Körbe mit Kuchen spendiert. Wir  die Mitglieder des Präsidiums - bedanken 
uns recht herzlich bei den vielen Helfern und Helferinnen. Wir sollten diese kleinen 
Gemeinsamkeiten weiter ausbauen, so dass wir immer eine saubere und einladende 
Sportanlage vorfinden können.                   D.Wendt 
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Partnerschaft mit Zlotów 

Am 13. April 2015 wurde in den Räumlichkeiten der 
Vereinsgaststätte in der Ollenhauerstr. 64 e Herr 
Mariusz Markowski, Vorsitzender von OZPN Pila, 
empfangen. Eingeladen wurde er über den Jugend-
Förderverein Alemännchen e.V. Nach Rücksprache mit 
dem Präsidium und der Leitung der Fußballjugend fand 
dieses Treffen statt. Das Präsidium und der 
Jugendleiter waren an diesem Tag ebenfalls dabei. 

 
Es wurden Geschenke ausgetauscht und die gesamte 
Sportanlage incl. Kegelbahn besichtigt. Des Weiteren 
wurde die Einladung zu einem in Zlotów stattfindenden  
internationalen Fußballturnier vom 26. bis-28. Juni 
ausgesprochen. An diesem Turnier wird die 2. F-
 Jugend teilnehmen. 
 
 

 

 
Entstanden ist die Idee durch Frau 
A. Kopp, die früher selbst in Zlotów 
lebte und dort Fußball spielte. Sie 
ist Mitglied im Deutsch-Polnischen 
Freundeskreis e.V. in 
Reinickendorf und kam auf die 
Idee eine Partnerschaft ihres 

ehemaligen Vereins in Zlotów mit dem BFC Alemannia 1890 e.V. ins Leben zu rufen. Nach 
einem Treffen mit  Ayla und Klaus Koch vom Alemännchen e.V. setzte sie sich mit den 
Ansprechpartnern in Zlotów in Verbindung und der Stein kam sehr schnell ins Rollen. Die 
Partnerschaft soll nach und nach ausgebaut werden, da es  auch eine Tennisabteilung in 
Zlotów gibt.                   Ayla Koch 
 

kann der 
Präsident auch noch mit auf die Reise der 2. F-Jugend geben. Pech, dass der Termin bei 
den Präsidiumsmitgliedern bereits belegt ist.           H. Schultze 
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Vereinsgaststätte  Ollenhauerstr. 64E, 13403 Berlin 

Räume für und Ausrichtung von Feierlichkeiten, Sommerterrasse, Kegelbahn, sky, 
Veranstaltungen, regelmäßig Musikertreff, Karaoke sowie Brunch zu bestimmten Festen 
oder Anlässen (z. B. Ostern). Es kann auch gefrühstückt werden. 

Öffnungszeiten: Täglich von 9:00 bis 22:00 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

  

Anfragen und Buchungen: 

beim Pächter André Wagner und bei Manuela Wendland 

Telefonnummer: (030) 496 49 90; E-Mail: vereinsheim-alemannia@gmx.de 
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Vor Jahrzehnten gespielt, immer noch ein Treffen! 

Wie schon seit vielen Jahren so waren sie auch dieses Jahr am 11. Januar wieder in der 

-INFO.  
Einige von Ihnen sind immer noch im Verein, ja sogar noch aktiv tätig. Allerdings ist ein 
Wechsel zum Tennissport erfolgt. So, z.B bei Lothar Sternberg (Erbse), seit vielen Jahren 
Tennisspieler oder auch  und Siegfried Bahlke (ehemals Tennis-Vorsitzender, Vereins-
Geschäftsführer und danach bereits seit vielen Jahren erfolgreicher Leiter der 
Geschäftsstelle der Tennisabteilung. Aber auch unserer Ehrenmitglied Hansi Wendt (viele 
Jahre Spielansetzer) ist immer noch mit dabei, wie viele andere ebenso. 

Wie funktioniert so etwas? Nach Jahrzehnten immer noch eine ehemalige 
Fußballmannschaft des Vereins zusammenzubringen? Der Zauberer ist Walter Santarius, 
der alles zusammenhält. Danke einmal an dieser Stelle. Nicht nur für die Vereinstreue, auch 
für die Vorbildfunktion für unsere Jugendlichen aber auch Erwachsenen. Hier wird deutlich 
was möglich ist, wenn man es nur will. Ein Vorbild für unsere jetzigen A-Junioren? Diese 
Truppe ist unter dem Trainer Michael Schensch und der Betreuerin Michaela Featherstone 
ebenfalls  gemeinsam herangewachsen und hat erreicht, dass der Verein nach zwölf Jahren 
wieder eine A-Junioren-Mannschaft vorweisen kann.         H. Schultze 

Wieder einmal ein Highlight: 

Frau Katrin Pettka ließ es sich nicht nehmen,  zum 
wiederholten Mal etwas für die Figur der 

zu geben. 
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Nur rd. 10 km von Westerland 
entfernt lässt es sich preiswert 

und gut relaxen. 
Bushaltestelle in Hausnähe 

Dürken Schiefke 

App.-Vermietung 
Terpstich 19 

25980 Morsum Sylt 
Mehr unter www. sylt-travel.de 

Tel.: 04651 / 891611 
Fax: 04651 / 890814 
Funk: 0172-7128408 

Mail: info@dürken-sylt.de 
 

Fotos: 
Schlafraum und Wohnraum 

( Beispiele ) 
Blick vom Haus (hinten) 

WLAN vorhanden 

Last but not least 

Herzlichen Glückwunsch: 

Der neu gewählten Sportwartin der Tennisabteilung Turku Kurt hatten wir für den 
vorberuflichen Bereich besonders die Daumen gedrückt. Sie war von Ihrer Professorin 
wegen ihrer hervorragenden Leistungen in ihrem Studienfach Biotechnologie (Bachelor / 

a-Studentenpreis 

Veröffentlichungen zu  
.Produktion eines pharmazeutisch relevanten Sekundärmetaboliten einem fungalen 

Ihr ehrenamtliches Engagement im Verein unterstrich letztendlich noch 
die soziale Komponente  wie sie heute üblicherweise in der Berufswelt mit einbezogen 
wird. 

Das Daumendrücken hatte genutzt: Sie bekam den Preis und fährt am 18.6. nach 
Frankfurt um dort Ihre Ehrung in Empfang zu nehmen. Nochmals herzlichen Glückwunsch. 
Du kannst stolz darauf sein wie es auch wir im Verein sind, Dich als Mitglied in unserer Mitte 
zu haben.               Heinz Schultze (für das Präsidium) 



 

 

V E R E I N S L I E D 

BFC ALEMANNIA 1890 e. V. 

1. Auf, ihr Brüder, Alemannen, auf zum schönen Fußballspiel; 

lasset flattern hoch die Fahnen, stoßt den Ball mit Kraft durchs Ziel; 

treten kühn den Feind entgegen, kämpfet um den Sieg mit Lust; 

 

Alemannia, Alemannia, unser fester Bund, der uns einigt all ihr Brüder, 

 

 

 

2. Kraft und Mut n stets begeistern uns zu unserm Fußballsport; 

 

 wir stehen da; 

 

Alemannia, Alemannia, unser fester Bund, der uns einigt all ihr Brüder, 

 

Blau und gelb sei unsere Farbe, ihr blei ewig treu. 

 

3.  

 

Doch auch in den schweren Zeiten wollen wir uns Brüder sein, 

 

Alemannia, Alemannia, unser fester Bund, der uns einigt all ihr Brüder, 

 

ewig treu. 

 

Der 125-jährige Gründungstag, der 2. November 2015 steht vor der Tür. Deshalb schon 

einmal den Text unseres Vereinsliedes verinnerlichen. Und wer die Melodie noch kennt  

bitte melden bei Heinz Schultze, Tel. 498 75 263. 

__________________________________________________________________________ 

Bitte vormerken 

4. Juli 2015 

Sommerfest auf dem Gelände Ollerhauer Straße 64e, 13403 Berlin, organisiert von 

der Tennisabteilung und der Fußballjugend. 

2. November 2015 

Offizielle Feier (Festakt)  Haus 

(Märkisches Zentrum, Wilhelmsruher Damm 142 c, 13439 Berlin)  


